

Emmen, 7. Januar 2026



Communiqué

Zönder – Die Emmer Fasnachtseröffnung

Der Zönder – Die Emmer Fasnachtseröffnung findet am Freitag, 9. Januar 2026 wie geplant statt. In Gedenken an die Opfer der Brandkatastrophe in Crans-Montana wird das Programm angepasst. Das Organisationskomitee hat sich intensiv mit der schrecklichen Tragödie und dem an diesem Tag stattfindenden nationalen Trauertag auseinandergesetzt und trägt den Entscheid gemeinsam.

Von der Katastrophe, in der Bar «Le Constellation» in Crans-Montana, sind hauptsächlich junge PartygängerInnen betroffen. Der schreckliche Vorfall ereignete sich während einer Silvesterfeier. Wir organisieren mit dem Zönder ebenfalls eine Party. In langen Gesprächen, insbesondere mit den Behörden und anderen Fasnachtsgruppen, haben wir uns deshalb intensiv darüber ausgetauscht, ob eine Absage oder die angepasste Durchführung angebracht ist. Wir sind gemeinsam zum Schluss gekommen, dass mit einer würdigen Durchführung mit dem notwendigen Feingefühl der Katastrophe von Crans Montana gebührend Rechnung getragen werden kann. Wir wollen gemeinsam den Opfern Gedenken.

. Das Organisationskomitee des Zönders ist sich seiner Verantwortung bewusst und entschied, den Anlass durchzuführen und folgende Anpassungen vorzunehmen:

- Der Ämmali-Einzug wird um 19.30 Uhr ohne Fackeln stattfinden.
- Der Name Zönder ist fest mit dem Feuerwerk verbunden, welches die Emmer Fasnacht eröffnet. Aufgrund der Brandkatastrophe in Crans Montana wird auf das Feuerwerk verzichtet.
- Das Feuerwerk wird einer Gedenkansprache und einem Moment der Stille weichen, in dem wir gemeinsam den Opfern gedenken wollen.
- Abgeschlossen wird die Gedenkminute durch die Vereinigten Emmer Guggenmusigen mit dem Lied «You're the Voice». Es soll das Zusammenstehen in dieser schwierigen Zeit symbolisieren.

Das Zönder-OK dankt der Gemeinde Emmen für ihre langjährige Unterstützung und die Zusammenarbeit. Insbesondere im Bereich Sicherheit, durch den Werkdienst und die Hausabwarte.

Alle Beteiligten am Zönder bewegen die schreckliche Brandkatastrophe. Wir sprechen allen Angehörigen unser tiefes Beileid aus und wünschen allen verletzten eine möglichst baldige Genesung.

Zönder-OK